

Postulat Koch Hannes über die Förderung geeigneter Rahmenbedingungen für die Einführung von Lärmblitzern

eröffnet am 16. Juni 2025

Die Regierung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem Bund ein Projekt zur Einführung von Lärmblitzern umzusetzen.

Begründung:

An der Session vom 25. Januar 2021 machte der Regierungsrat die Aussage: «Das Engagement gegen lärmende Fahrzeuge ist unbestritten und ein wichtiges Anliegen der Regierung. ... Im Moment haben wir keine Möglichkeit, einen solchen Lärmblitzer zu testen, da die technischen und rechtlichen Grundlagen fehlen.»¹ Daraufhin wurde das Postulat P 369 von Monique Frey über die Anschaffung von Lärmblitzern durch die Parteien Die Mitte, FDP, GLP, SP und Grüne als teilweise erheblich erklärt.

In der Zwischenzeit hat der Bund die gesetzlichen Grundlagen erweitert und angepasst. Zudem wurden in den Kantonen Genf und Basel-Landschaft Projekte zur Umsetzung durchgeführt. Der Bund hat im Jahr 2024 mitgeteilt, dass das mit dem Kanton Genf durchgeführte Pilotprojekt erfolgreich war. Die Resultate aus dem Kanton Basel-Landschaft sind noch ausstehend.

Seit 1. Januar 2025 gelten neue Verkehrsregeln: «Neu ist es ausdrücklich verboten, vermeidbaren Lärm mit Auspuffanlagen zu erzeugen. Dies betrifft insbesondere das absichtliche Erzeugen von Knallgeräuschen.»² Damit die Einhaltung der Verkehrsregeln überprüft werden kann, sind Lärmblitzer ein sinnvolles Instrument.

Die Schaffung der rechtlichen Grundlagen für die Einführung von Lärmblitzern ist mit Herausforderungen verbunden. Der Bundesrat hat deshalb beschlossen, die Machbarkeit mit weiteren Projekten zu vertiefen.

Koch Hannes

Cozzio Mario, Heselhaus Sabine, Amrein Ruedi, Birrer Martin, Jost-Schmidiger Manuela, Lüthold Angela, Frank Reto, Roos Guido, Schnider Hella, Piani Carlo, Estermann Rahel, Studhalter Irina, Schuler Josef, Budmiger Marcel, Ledergerber Michael, Engler Pia, Horat Marc, Bühler-Häfliger Sarah, Muff Sara, Elmiger Elin, Lichtsteiner Eva, Misticoni Fabrizio, Bolliger Roman, Irniger Barbara, Waldvogel Gian, Frey-Ruckli Melissa

¹ <https://www.lu.ch/kr/parlamentsgeschaefte/detail?ges=8d37d82f352b4408b01678fe06d77515&back=1&geschaeftsnr=p%20369&art=-0-1-2-3&bart=-0-1-2-3-4&var1=-0-1-2-3&wart=1&gart=1&status=-0-1>

² <https://www.astra.admin.ch/astra/de/home/themen/verkehrsregeln/neue-verkehrsregeln.html>

Musiktipps: Yello; The Race
<https://youtu.be/Y4QbJRAWvRU?si=J6J21ylLgJH-yktk>